
 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die öffentliche Sitzung  

der Gemeindevertretung der Gemeinde Wasbek 
 

am Mittwoch, dem 24.09.2014 
 

in Kühl´s Gasthof, Hauptstraße 41, 24647 Wasbek 
 

 
 
Beginn:  19:31 Uhr Ende: 21:22 Uhr 

anwesend: 
 
Bürgermeister 
  Herr Karl-Heinz Rohloff 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Reiner Großer 
  Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Heinrich Kühl 
  Herr Markus Kühl 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Bernd Nützel 
  Herr Thomas Omnitz 
  Frau Claudia Schiffler 
  Herr Michael Rohwer 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
 Frau Ute Langrock 

Herr Manfred Saggau 
 

 von der Verwaltung 
  Herr Halkard Krause 
 

entschuldigt: 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Dahmke 
  Herr Uwe Pauschardt 
   
 

Gäste: 13 Zuhörer/innen sowie von der Presse Herr Günter Böge (Holsteinischer Courier) 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 
 

2. Verpflichtung eines neuen Mitgliedes der Gemeindevertretung 
 

3. Ehrung eines langjährigen Gemeindevertreters 
 

4. Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 24.09.2014 
 

5. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tagesord-
nungspunkte 
 

6. Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
 

7. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.06.2014 
 

8. Information über die am 25.06.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten  
Beschlüsse 
 

9. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
 

10. Anfragen der Gemeindevertreter 
 

11. Umbesetzung von Ausschüssen Anlage 

11.1 Wahl eines neuen Mitglieds des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten 
 

11.2 Wahl eines neuen stellv. Mitglieds des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten (sofern 
aufgrund des Wahlergebnisses zu TOP 11.1 notwendig) 
 

11.3 Wahl einer / eines neuen Vorsitzenden des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten 

12. Wahl(en) für die Verbandsversammlung des Schulverbandes Wasbek Anlage 

12.1 Wahl eines neuen weiteren Mitglieds für die Verbandsversammlung des Schulverbandes 
Wasbek  
 

12.2 Wahl eines Vertreters / einer Vertreterin eines weiteren Mitglieds für die Verbandsversamm-
lung des Schulverbandes Wasbek 
(sofern aufgrund des Wahlergebnisses zu TOP 12.1 notwendig) 
 

13. Änderung / Anpassung der Hauptsatzung der Gemeinde Wasbek 
Anlage: Entwurf einer Neufassung der Hauptsatzung (liegt bereits vor) 
 

14. Leistungen von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i.V.m. § 4 der Haushaltssatzung 
im Verwaltungshaushalt 2014 – Kenntnisnahme 
Vorlage: 0014/2013/DS (liegt bereits vor) 
 

15. Leistungen von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i.V.m. § 4 der Haushaltssatzung 
im Vermögenshaushalt 2014 – Kenntnisnahme 
Vorlage: 0015/2013/DS (liegt bereits vor) 
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16. Beauftragung eines Landschaftsplaners zur Überplanung der Loh 
Anlage: Antrag der BMW-Fraktion vom 05.08.2014 (liegt bereits vor) 
 

17. Bewuchsrückschnitt an öffentlichen Flächen, weiteres Vorgehen, u. a.  
Spielplatz Hauptstraße / Lüttdörp 
Anlage (liegt bereits vor) 
 

18. Neubau einer Zweifeld-Sporthalle 
- weiteres Vorgehen / Finanzierungs- und Zuschussmöglichkeiten? 
 

19. Bolzplatz Bullenbek, Anschaffung von zwei Bolzplatztoren 
 

20. Anschaffung eines Gaswarngerätes für die Feuerwehr 
 

21. Bereitstellung von Wohnraum zur Aufnahme von Asylbewerbern in Wasbek 
- Sachstand / weiteres Vorgehen? 
 

22. Lärmaktionsplanung der Gemeinde Wasbek 
- Information über den Sachstand / Aufstellung eines Lärmaktionsplans (?) 
 

23. Beteiligung der Kommunen an der SH-Netz AG 
Anlage: Aktualisiertes Beteiligungsangebot vom 31.07.2014 (liegt bereits vor) 
 

24. Einrichtung einer Tempo – 30 – Zone in der Straße Am Knüll  
 

25. Einwohnerfragestunde II 
 

26. Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Bürgermeister Rohloff eröffnet die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung um 19:31 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden, Herrn Günter Böge vom Holsteinischen Courier und insbeson-
dere Frau Claudia Schiffler als neues Mitglied der Gemeindevertretung.  
Die Gemeindevertretung besteht wieder aus 15 Mitgliedern, von denen 13 anwesend sind. 
Entschuldigt fehlen Herr Uwe Pauschardt und Herr Klaus Dahmke.  
Es werden herzliche Genesungswünsche an Herrn Frank Knutzen übermittelt.  
Herr Rohloff dankt Herrn Heinrich Kühl für die Betreuung der Technik.   
Im Anschluss stellt Herr Rohloff die Ordnungsmäßigkeit der am 12.09.2014 erfolgten Einla-
dung sowie die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest.  
 
 
 2 . Verpflichtung eines neuen Mitglieds der Gemeindevertretung 

 
 
Frau Claudia Schiffler wird vom Bürgermeister in ihrer neuen Funktion als Gemeindevertrete-
rin begrüßt und per Handschlag verpflichtet. Das Merkblatt über Rechte und Pflichten der 
Gemeindevertreter/innen und das Merkblatt über die Verschwiegenheitspflicht wird ihr mit 
den besten Wünschen auf gute Zusammenarbeit ausgehändigt.   
 
 
 3 . Ehrung eines langjährigen Gemeindevertreters 

 
 
Bürgermeister Rohloff bittet Herrn Hans–Jürgen Ehmke nach vorn und dankt dem Gemeinde-
vertreter für sein langjähriges Engagement zum Wohle der Gemeinde. Herr Ehmke ist seit 
über 15 Jahren Mitglied der Gemeindevertretung. 
Herr Rohloff übergibt dem Geehrten eine Ehrenurkunde sowie ein Weinpräsent. 
Der Geehrte bedankt sich sehr und wünscht allen mit den Worten: „Wir sind Wasbek.“ wei-
terhin eine gute Zusammenarbeit.   
 
 
 4 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 24.09.2014 

 
 
Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt; sie wird somit in der vor-
liegenden Form gebilligt. 
 
 
 5 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Ta-

gesordnungspunkte 
 
Ohne Beratungsbedarf beschließt die Gemeindevertretung, die Tagesordnungspunkte 27 bis 
33 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 

Beschlussfassung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig).  
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 6 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
 

 
Eingaben liegen nach Auskunft von Bürgermeister Rohloff nicht vor. 
Es werden keine Fragen seitens der anwesenden Zuhörer/innen an die Vertretung gestellt. 
Der Bürgermeister weist auf TOP 25, Einwohnerfragestunde II hin.  
 
  
 7 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.06.2014 

 
 
Es werden keine Einwendungen vorgetragen; die Niederschrift wird in ihrer vorliegenden 
Form insofern gebilligt. 
 
 
 8 . Information über die am 25.06.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
 
Bürgermeister Rohloff teilt mit, dass in der Sitzung am 25.06.2014 unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit folgende Vergaben beschlossen wurden: 
 
1. Kanalsanierung Wendehammer Industriestraße 
2. Anschaffung eines Salzstreugerätes für den Bauhof 
3. Anschaffung eines 8to – Anhängers für den Bauhof 
4. Austausch von 18 Straßenlampen in der Industriestraße 
  
Ferner wurde einem Bauvorhaben in der Weststraße zunächst nicht zugestimmt. Zwischen-
zeitlich hat der Antragsteller die Vorgaben der Gemeindevertretung in seinem Antrag berück-
sichtigt.  
 
Weiterhin wurde über die finanziellen Ansprüche eines Ehepaares entschieden und abschlie-
ßend eine Gewerbesteuerforderung gegen einen Gewerbetreibenden niedergeschlagen.    
 
 
 9 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

 
 
A. Mitteilungen des Bürgermeisters: 
 

1. Mit dem Kreis Rendsburg-Eckernförde sollte vertraglich die Übertragung von drei Zustän-
digkeitsbereichen auf die Gemeinde geregelt werden. Der Kreis hat die Zuständigkeit für die 
Einrichtung der Tempo 30  - Zonen zurückgezogen. Folglich muss die Umsetzung des letzten 
Beschlusses bezüglich der Tempo 30 – Zone in der Lindenstraße und in der Kampstraße jetzt 
beim Kreis beantragt werden.      
 

2. Herr Rohloff bittet die Gemeinde bis zum 31.10.2014 um Vorschläge für den Ehrenpreis 
2014. Die Verleihung soll im Februar 2015 stattfinden.  
 
3. Die Kreisstraße Nr. 68 Ortsausgang bis Amalienhof soll nach der langfristigen Planung des 
Kreises im Jahr 2018 eine neue Asphaltdecke erhalten.  
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4. Die Verwaltung hat einen Verstoß der Vertreter der BMW – Fraktion gegen die Ver-
schwiegenheitspflicht festgestellt und eine Ermahnung ausgesprochen.  
 

5. Der Arbeitskreis Bauhof hat festgestellt, dass Platzbedarf für den südlichen Anbau besteht. 
Hier müssen drei Eichen gefällt werden, wofür die Genehmigung die untere Naturschutzbe-
hörde erteilt. Bei der Stadt Neumünster ist Herr Busch mit der Angelegenheit betraut. 
 
6. Wegen der Mitgliedschaft in der Jugendmusikschule Neumünster und des ermäßigten Bei-
trages für Gemeindekinder ist eine Satzungsänderung der Musikschule nötig. Nach der Ände-
rung kann die Gemeinde Wasbek Mitglied werden.  
 
7. Der Bürgermeister teilt mit, dass im Baugebiet Kühl die Strecke zum Ehepaar Fischer ge-
pflastert wird. Die Mehrkosten der Pflasterung trägt das Ehepaar.    
 
B. Mitteilungen aus dem Haupt- und Finanzausschuss: 
 

Der Ausschussvorsitzende Herr Hollerbuhl teilt mit, dass sich die in der letzten Sitzung be-
handelten Angelegenheiten auf der heutigen Tagesordnung wiederfinden. 
 
C. Mitteilungen aus dem Bau- und Planungsausschuss: 
 

Herr Großer als Vorsitzender des Ausschusses teilt mit: 
 

1. Es werden weitere Sanierungsarbeiten an der Brücke Hauptstraße (Aalbek) notwendig. 
Kürzlich sind Bohrkerne entnommen worden und weiter Prüfungen schließen sich an. Dies 
führt dazu, dass eine Einengung durch eine Teilabsperrung erforderlich wird.     
 

2. Die Abnahme der Straßenbauarbeiten im Neubaugebiet ergab bis auf kleinere Mängel keine 
Beanstandungen, Durchgangsverkehr ist nun wieder möglich, fast alle Häuser sind fertig, die 
Baufirmen werden von Herrn Großer gelobt. Der alte Teil der Straße Am Knüll wurde mit 
einbezogen. Durch gleiche Bürgersteige, Asphaltdecke und Laternen entstand ein einheitli-
ches Straßenbild. 
 
3. Die Sanierung der Lindenstraße, des Dönnerlohweges und des Timmasper Weges sind ab-
geschlossen.  
 
4. Weiterhin wurden auf dem Prehnsfelder Weg bis zur Hälfte die Fugen geschlossen, ein 
Drittel des Weges auf dem Kirchengelände mit Betonpflaster gepflastert und ein Wendeplatz 
in der Industriestraße bei der Firma Lidl umgebaut.  
 
Herr Großer dankt den Firmen und den beteiligten Ausschüssen. 
 
C. Mitteilungen aus dem Ausschuss für Öffentliche Angelegenheiten: 
 
Herr Heinrich Kühl erinnert an den Laternenumzug am 02.10.2014 um 19:00 Uhr. Treffpunkt 
ist das Gerätehaus.  
 
 
Herr Rohwer berichtet von dem Sportentwicklungsplan. Dazu gibt es am 06.10.2014 im 
Kreishaus eine Vorstellungsrunde der Ergebnisse. Auf Nachfrage des Bürgermeisters erläutert 
Herr Rohwer, dass es sich nur um eine Datenerhebung und nicht um eine Bedarfsermittlung 
gehandelt habe.  
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 10 . Anfragen der Gemeindevertreter 
 

 
Herr Kühl fragt nach einer Straßenreinigungsbürste des TBZ Neumünster für das Industriege-
biet. Herr Rohloff antwortet, dass diese derzeit noch in Neumünster gebraucht wird, danach 
aber zur Verfügung steht.  
Herr Nützel bittet um Klärung der Rechtslage hinsichtlich der Eigentumsverhältnisse ver-
schiedener Knicks. Dazu bietet der Bürgermeister einen Vororttermin auf einem konkreten 
Grundstück an.  
Herr Saggau bittet den Bürgermeister um Klärung der Eigentumsverhältnisse des alten Stich-
weges am Bunkerweg.  
Herr Rohwer thematisiert die Abrechnung der Sitzungsgelder der BMW – Fraktion aus den  
Anlagen zur  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.06.2014. Herr Rohloff beantwor-
tet Nachfragen.  
Weitere Nachfragen zu Baumaßnahmen von Herrn Omnitz und Herrn Hollerbuhl werden von 
Herr Großer und dem Bürgermeister beantwortet.  
 
 
11 . Umbesetzung von Ausschüssen Anlage 

11.1 Wahl eines neuen Mitglieds des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten 
 

 
Wegen des Rücktrittes von Markus Meyer ist die Wahl eines neuen Mitglieds des Ausschus-
ses für Öffentliche Angelegenheiten erforderlich. Das Vorschlagsrecht liegt bei der SPD – 
Fraktion, welche Herrn Bernd Nützel vorschlägt. Eine geheime Abstimmung wird von der 
Gemeindevertretung nicht gewünscht.  
 
Abstimmung: 11 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimme und 2 Enthaltungen. Damit ist Herr 
Bernd Nützel neues Mitglied des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten.  
 
 
11.2 Wahl eines neuen stellv. Mitglieds des Ausschusses für Öffentliche Angelegenhei-

ten (sofern aufgrund des Wahlergebnisses zu TOP 11.1 notwendig) 
 
- entfällt wegen Wahlergebnis zu TOP 11.1 -  
 
 
11.3 Wahl einer / eines neuen Vorsitzenden des Ausschusses für Öffentliche Angele-

genheiten 
 
Wegen des Rücktrittes von Markus Meyer ist die Wahl eines neuen Vorsitzenden des Aus-
schusses für Öffentliche Angelegenheiten erforderlich. Das Vorschlagsrecht liegt bei der SPD 
– Fraktion, welche Herrn Bernd Nützel vorschlägt. Eine geheime Abstimmung wird von der 
Gemeindevertretung nicht gewünscht.  
 
Abstimmung: 11 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimme und 2 Enthaltungen. Damit ist Herr 
Bernd Nützel der neue Vorsitzende des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten.  
 
Herr Rohloff gratuliert herzlich.  
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12. Wahl(en) für die Verbandsversammlung des Schulverbandes Wasbek Anlage 

12.1 Wahl eines neuen, weiteren Mitglieds für die Verbandsversammlung des Schul-
verbandes Wasbek  

 
Wegen des Rücktrittes von Markus Meyer ist die Wahl eines neuen, weiteren Mitgliedes für 
die Verbandsversammlung des Schulverbandes Wasbek erforderlich. Das Vorschlagsrecht 
liegt bei der SPD – Fraktion, welche Frau Claudia Schiffler vorschlägt. Eine geheime Ab-
stimmung wird von der Gemeindevertretung nicht gewünscht.  
 
Abstimmung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig). Damit ist Frau Claudia Schiffler ein neues, 
weiteres Mitglied für die Verbandsversammlung des Schulverbandes Wasbek. 
  
 
12.2 Wahl eines Vertreters / einer Vertreterin eines weiteren Mitglieds für die Ver-

bandsversammlung des Schulverbandes Wasbek 
(sofern aufgrund des Wahlergebnisses zu TOP 12.1 notwendig) 

 
Die Wahl eines neuen Vertreters ist nicht erforderlich.  
Soweit Herr Meyer Ersatzvertreter 2 in anderen Ausschüssen war, erfolgt die Neuwahl in der 
nächsten regulären Sitzung der Gemeindevertretung im Dezember.  
 
13. Änderung / Anpassung der Hauptsatzung der Gemeinde Wasbek 

Anlage: Entwurf einer Neufassung der Hauptsatzung (liegt bereits vor) 
 

 
Herr Hollerbuhl führt in die Vorlage ein und gibt einen Überblick. In der Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses am 10.09.2014 wurden Fragen zu § 7 und § 2 Abs.2 Nr. 5 und zur 
Gleichstellungsbeauftragten (§4) aufgeworfen, welche von der zuständigen Kommunalauf-
sicht bisher noch nicht eindeutig geklärt werden konnten. Insbesondere bei der Frage zur 
Gleichstellungsbeauftragten haben der Bürgermeister und Herr Hollerbuhl unterschiedliche 
Interpretationsweisen. Mit dem Auftrag an die Verwaltung, eine eindeutige Stellungnahme 
von der Kommunalaufsicht zu erhalten, wird der Antrag gestellt, den TOP in den Haupt- und 
Finanzausschuss zurück zu verweisen.  
 
Beschlussfassung: keine  
 
In diesem thematischen Zusammenhang ist die Gemeindevertretung damit einverstanden, dass 
im Vorgriff auf die neue Hauptsatzung eine Einwohnerversammlung in diesem Jahr nicht 
erforderlich ist.  
   
 
14. Leistungen von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. m. § 4 der Haus-

haltssatzung im Verwaltungshaushalt 2014 – Kenntnisnahme 
Vorlage: 0014/2013/DS (liegt bereits vor)

 
Bürgermeister Rohloff erläutert kurz den Grund für die überplanmäßige Ausgabe. 
Es handelt sich um Mehrausgaben i. H. v. 1.700,- € aus dem SGB II – Bereich. Ohne Bera-
tungsbedarf nimmt die Gemeindevertretung die Ausgabe zur Kenntnis. 
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15. Leistungen von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. m. § 4 der Haus-
haltssatzung im Vermögenshaushalt 2014 – Kenntnisnahme 
Vorlage: 0015/2013/DS (liegt bereits vor)

 
Der Sachverhalt in der Beschlussvorlage ist falsch. Bürgermeister Rohloff erläutert kurz den 
Grund für die überplanmäßige Ausgabe. 
Es handelt sich um Mehrausgaben i. H. v. 69.000,- € für die Verlegung eines Schmutzwasser-
kanals im Höhnerkamp wegen des Ausbaus der BAB.  
Ohne Beratungsbedarf nimmt die Gemeindevertretung die Ausgabe zur Kenntnis. 
 
 
16. Beauftragung eines Landschaftsplaners zur Überplanung der Loh 

Anlage: Antrag der BMW-Fraktion vom 05.08.2014 (liegt bereits vor) 
 
Herr Heinrich Kühl spricht sich gegen den Antrag der BMW – Fraktion aus. Herr Rohwer 
weist auf die lange Historie des Sachverhaltes hin und bemerkt, dass von der BMW – Frakti-
on in regelmäßigen Abständen ähnliche Anträge gestellt werden. Er fordert eine klare Linie 
der Gemeindevertretung in der Sache.   
 
Abstimmung: 2 Ja-Stimmen, 11 Nein-Stimmen und keine Enthaltung. Damit ist der An-
trag abgelehnt.  
 
 
17. Bewuchsrückschnitt an öffentlichen Flächen, weiteres Vorgehen, u. a.  

Spielplatz Hauptstraße / Lüttdörp 
Anlage (liegt bereits vor)

 
Herr Rohloff stellt den Antrag vor. Es geht den Anwohnern um Koniferenrückschnitt, Holz-
rückschnitt und Knickpflege insbesondere in der Straße Am Aalbek. Die Gemeinde stimmt 
sich mit der unteren Naturschutzbehörde ab. Dem Antrag wird entsprochen.  
 
 
18. Neubau einer Zweifeld-Sporthalle 

- weiteres Vorgehen / Finanzierungs- und Zuschussmöglichkeiten? 
 

Herr Großer führt in das Thema ein und gibt einen Überblick über den bisherigen Sachstand.  
Eine Sanierung der alten Halle ist unwirtschaftlich, es soll an gleicher Stelle eine neue Zwei-
feldhalle mit Verbindungsgang und Abstellräumen entstehen.  
Es liegt eine Stellungnahme des Schulverbandes vor, wonach der geplante Neubau auch für 
schulische Festlichkeiten genutzt werden soll.  
Zwei Architekturbüros wollen kostenlos Planungsideen als Entscheidungshilfe vorstellen. Der 
Finanzausschuss soll die Finanzierungsmöglichkeiten prüfen. Herr Großer schlägt die Einbin-
dung der Vereine in die Planung vor. Der Bürgermeister spricht sich für die Bildung einer 
Arbeitsgruppe aus.  
Herr Nützel, Herr Rohloff und Herr Hollerbuhl bekräftigen nochmals den Willen der Ge-
meindevertretung, dieses Projekt jetzt anzugehen. Die Nachfragen von Frau Langrock werden 
vom Bürgermeister beantwortet.  
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Frau Schiffler stellt diesen Beschlussantrag:  
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Wasbek möge beschließen, den Neubau einer 
Zweifeldsporthalle zu planen. 
 
Der Bürgermeister weist auf den Finanzierungsvorbehalt hin.  
 
Beschlussfassung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig). 
       
 
19. Bolzplatz Bullenbek, Anschaffung von zwei Bolzplatztoren 

 
 
Herr Rohloff stellt den Antrag auf die Anschaffung von zwei Bolzplatztoren vor und signali-
siert die Unterstützung der Gemeindevertretung. Er erläutert, dass die Tore nur fest eingebaut 
werden können, da von beweglichen Toren eine erhöhte Unfallgefahr ausgeht. Die Tore sol-
len angeschafft werden.  
  
Beschlussfassung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
20. Anschaffung eines Gaswarngerätes für die Feuerwehr 

 
 
Auch bedingt durch den Neubau der Firma Lidl und die dortige Aufstellung von zusätzlichen 
Kühlaggregaten wird laut Vortrag von Herrn Heinrich Kühl die Anschaffung eines Gaswarn-
gerätes notwendig. Zuschussmöglichkeiten wurden von der Feuerwehr Neumünster geprüft, 
konnten jedoch aufgrund von Bagatellgrenzen nicht aktiviert werden. Der Bürgermeister bittet 
um Zustimmung zur Anschaffung.    
 
Beschlussfassung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
21. Bereitstellung von Wohnraum zur Aufnahme von Asylbewerbern in Wasbek 

- Sachstand / weiteres Vorgehen? 
 
Herr Rohloff führt in die Thematik ein und erstattet Bericht. In der Gemeinde sind zeitnah 
weitere Asylbewerber/innen aufzunehmen. Bisher sind in Wasbek zwei Personen ansässig, es 
sollen insgesamt neun Flüchtlinge aufgenommen werden.  
Interessierte Vermieter mögen sich bitte an die Stadt Neumünster, Frau Martine Thomas wen-
den. 
 

 
22. Lärmaktionsplanung der Gemeinde Wasbek 

- Information über den Sachstand / Aufstellung eines Lärmaktionsplans (?) 
 
Das seinerzeit beschlossene Gespräch mit dem Landesbetrieb für Verkehr und Straßenbau 
findet am 01.10.2014 statt. Von der Wasbeker Gemeindevertretung werden Herr Rohloff und 
Herr Rohwer an der Sitzung teilnehmen.  
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23. Beteiligung der Kommunen an der SH-Netz AG 
Anlage: Aktualisiertes Beteiligungsangebot vom 31.07.2014 (liegt bereits vor)

 
Herr Hollerbuhl führt in die Vorlage ein und berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanz-
ausschusses am 10.09.2014: 
Es müssten nunmehr mindestens 25 Aktien á 4.122,29 € erworben werden (Mindestwert jetzt: 
100.000 €, vorher: 50.000 €)). Die Garantieverzinsung solle im Bereich von 3-5 % liegen. Die 
Kapitalgarantie wurde zwar bis zum 15.03.2016 verlängert, allerdings sind das nur noch 
knapp zwei Jahre. Nach Ablauf dieses Termins kann der Rücknahmepreis für die Aktien neu 
– und damit auch niedriger - festgelegt werden. 
 
Der Bürgermeister stellt folgenden Antrag zur Abstimmung: 
 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dem aktualisierten Beteiligungsangebot der 
SH – Netz – AG zuzustimmen.  
 
Beschlussfassung: 13 Nein-Stimmen (einstimmig abgelehnt). 
 
 
24. Einrichtung einer Tempo – 30 – Zone in der Straße Am Knüll  

 
 
Der Bürgermeister beantragt  die Einrichtung einer Tempo – 30 – Zone in der Straße Am 
Knüll. An der regen Diskussion beteiligen sich Herr Hollerbuhl und Herr Ehmke. 
 
Beschlussantrag: Einrichtung einer Tempo – 30 – Zone in der Straße Am Knüll, von der 
Ehndorfer Str. 8 - 12 bis zur Hauptstraße.  
   
Beschlussfassung: 13 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
25. Einwohnerfragestunde II 

 
 
Herr Rohloff eröffnet die Einwohnerfragestunde II.  
 
Eine Bürgerin äußert sich zur Asylproblematik und spricht sich für eine Initiative für Integra-
tion aus. Es soll die deutsche Sprache vermittelt werden und es sollen Beschäftigungsangebo-
te gemacht werden, um so eine Willkommenskultur entstehen zu lassen.  
Dazu äußern sich Frau Schiffler und Herr Rohwer.  
 
Die Notwendigkeit des Sporthallenneubaues unterstreicht eine weitere Bürgerin. Es antworten 
Frau Schiffler und der Bürgermeister. 
 
  
26. Verschiedenes (öffentlich) 

 
 
Herr Markus Kühl beantragt ein Gerät zur Geschwindigkeitsmessung mit Anzeigetafel anzu-
schaffen. Er wird entsprechende Angebote vorlegen.  
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Nachdem keine Wortmeldungen mehr erfolgen, schließt Bürgermeister Rohloff den  
öffentlichen Teil der Sitzung um 21:22 Uhr, dankt den Zuhörerinnen und Zuhörern für 
ihr Interesse und den Mitgliedern der Gemeindevertretung für die gute Zusammenar-
beit. 
 
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 10.12.2014 im Jugendheim statt.  
 

 

 

 

gez. Rohloff gez. Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


